



Le centre hospitalier de Givors entre en direction commune avec les HCL à compter du 1^{er} juin 2025

Déjà réunis, depuis mars 2023, au sein du Groupement hospitalier de territoire (GHT) Val Rhône Centre, le centre hospitalier de Givors et les Hospices Civils de Lyon bénéficient désormais d'une direction commune. Le 1^{er} juin, Raymond LE MOIGN, Directeur général des HCL, a officiellement pris la tête de l'établissement givordin, qui conserve sa propre entité juridique, avec ses instances et son budget. Ce rapprochement, similaire à celui établi en 2023 entre les HCL et le centre hospitalier du Mont d'Or (Albigny-sur-Saône), concerne également l'EHPAD de Chaponnay. Il va favoriser les synergies entre établissements sur le territoire de santé.

Préparée depuis plus d'une année, dans la lignée de la création du GHT Val Rhône Centre en mars 2023, la direction commune entre le centre hospitalier de Givors et les Hospices Civils de Lyon est désormais officielle. Directeur général des HCL, Raymond LE MOIGN a pris, ce 1^{er} juin, la direction de l'établissement givordin, ainsi que celle de l'EHPAD de Chaponnay. Cet établissement gériatrique ne figure pas dans le périmètre du GHT, mais, organisé depuis dix ans en direction commune avec le CH de Givors, il a été naturellement inclus dans le rapprochement et sera donc désormais piloté par le Directeur des HCL. Ce mariage à trois vient compléter l'union, déjà réalisée, entre les HCL et le centre hospitalier du Mont d'Or (CHMO), à Albigny-sur-Saône, dirigé depuis mai 2023 par Raymond LE MOIGN.

Ce changement dans la continuité officialisé le 1^{er} juin se concrétise également par l'arrivée de nouveaux directeurs délégués, chargés du pilotage opérationnel dans ces deux établissements sous la délégation du Directeur général des HCL. Jusqu'à présent Directrice déléguée du CHMO, Annick AMIEL-GRIGNARD prend la direction déléguée du centre hospitalier de Givors. Elle succède à Corinne JOSÉPHINE, nommée par intérim à la tête de l'établissement en janvier 2024 et désormais à la retraite. A Albigny-sur-Saône, Annick AMIEL-GRIGNARD est remplacée par François TEILLARD, qui occupait la fonction de Directeur adjoint à la direction des finances des HCL.

Un rapprochement déjà réussi avec le centre hospitalier du Mont d'Or

Allant au-delà des obligations du GHT, le principe de ces directions communes est d'offrir une meilleure coordination et de répondre plus efficacement aux besoins de santé du territoire, sans fusion administrative des entités. S'il instaure une collaboration étroite, ce modèle maintient l'autonomie des établissements, qui conservent chacun leur propre entité juridique, avec leurs instances, leur budget et une direction déléguée.

La direction commune élargie entre les HCL, le CHMO, le CH de Givors et l'EHPAD de Chaponnay va contribuer à renforcer la mise en œuvre de la politique territoriale du GHT en articulant leurs activités avec les autres établissements, autour des trois objectifs fondateurs énoncés en 2023 :

- La réponse aux besoins de santé dans le cadre de parcours de soins gradués ;
- L'enjeu d'une meilleure attractivité pour les professionnels soignants et médicaux ;
- La recherche d'une meilleure efficacité dans les fonctions support en soutien de l'organisation des parcours patients.

Pour le CHMO, le rapprochement avec les HCL, effectif depuis deux ans, a débouché sur la construction d'un nouveau projet d'établissement d'hôpital de proximité au service de son territoire. Elaboré en partenariat avec toutes les structures et tous les professionnels de santé, ce nouveau projet d'établissement repose sur l'idée forte d'offrir non plus seulement une médecine à destination des plus âgés mais une médecine pour tous. Depuis 2024, les patients du sud-Val de Saône bénéficient ainsi d'une consultation en endocrino-diabétologie et pourront bientôt profiter de trois nouvelles expertises :

en rhumatologie (novembre 2025), en orthopédie (2026) et en ORL (2026). En parallèle, la vocation première de l'établissement a également été consolidée, avec l'apport de nouvelles ressources en gériatrie.

Avec Givors, des collaborations renforcées, notamment autour du soin non-programmé

Au sein du centre hospitalier de Givors, la direction commune avec les HCL, validée par les Conseils de Surveillance des établissements partenaires, va, pour sa part, permettre de développer des collaborations déjà à l'œuvre depuis plusieurs années et qui concernent :

- ↳ Les actes de biologie des patients de Givors assurés, depuis 1998, par les services de biologie des HCL ;
- ↳ L'approvisionnement en matériel hospitalier réalisé, depuis 2010, via la plateforme Hospimag des HCL, plateforme logistique de 5 600m² qui fournit à de nombreux établissements rhodaniens tous les produits non stériles (gants, couches, alèses, produits d'entretien, fournitures de laboratoire, papeterie...);
- ↳ Deux services givordins dirigés par des médecins de l'hôpital Lyon-Sud, depuis 2018 : le service d'anesthésie-réanimation et le service de gynécologie-obstétrique.

La direction commune devrait, en outre, favoriser le lancement de nouvelles activités, dont, prochainement, une activité de soins médicaux et de réadaptation (SMR) en pneumologie. Surtout, le rapprochement effectif au 1^{er} juin devrait faciliter la concrétisation d'un projet d'envergure : la structuration d'une filière complète pour les soins non-programmés via :

- Un lien renforcé avec la médecine de ville, dans la lignée du dispositif unique en France d'Incubateur de Santé Solidaire récemment configuré par les acteurs de santé locaux ;
- Le renforcement de filières de prises en soins de patients déjà opérationnelles entre le CH et les HCL ;
- La création, en discussion, d'une fédération médicale inter-hospitalière "Urgences" entre les équipes d'urgences des HCL, du centre hospitalier de Givors, ainsi que de l'hôpital de Vienne.

VERBATIM

Raymond LE MOIGN, Directeur général des HCL : « Dans un contexte où l'on parle souvent de pénurie et de crise du système de santé, ce rapprochement avec le centre hospitalier de Givors montre qu'une autre voie est possible : celle d'une alliance forte entre professionnels de santé hospitaliers et libéraux, élus, et acteurs locaux. Ensemble, nous sommes en train d'inventer un nouveau modèle de coopération, une "force de territoire en santé", qui redonne du sens et de l'espoir. Je suis convaincu que les plus beaux projets hospitaliers ne se construisent ni à Paris, ni à Lyon, mais sur le terrain, à partir de l'histoire, des besoins et des priorités d'un territoire. Ce que nous faisons ici, c'est bâtir le projet de l'hôpital de Givors avec ses acteurs, pour sa population. La direction commune ne doit pas être perçue comme une dépossession, mais comme un moyen de renforcer l'hôpital. Elle laisse toute latitude pour définir, localement, les priorités, les recrutements, le budget. Elle s'appuie sur la confiance et la responsabilité collective, comme en témoigne l'avis favorable émis par toutes les instances consultatives et délibératives de nos établissements. Nous avons réussi à Albigny à donner confiance à un hôpital, avec l'implication de tous. Ensemble, nous allons faire de l'hôpital de Givors un lieu d'ambition, de confiance, et d'innovation. »

Mohamed BOUDJELLABA, Maire de Givors : « Le rapprochement du centre hospitalier de Montgelas avec les Hospices Civils de Lyon est une très bonne nouvelle pour notre territoire. La direction conjointe aux deux établissements permet d'installer notre centre hospitalier comme un hôpital de proximité, répondant aux besoins de soins des Givordines et des Givordins, tout en élargissant les spécialités disponibles et actes médicaux possibles. Alors que j'ai souhaité que la ville s'engage pour améliorer l'accès aux soins (permanence médicale Sud-Rhône, pôle et tiers-lieu de santé...), cette coopération renforcée est une brique supplémentaire pour une offre médicale de proximité améliorée. »

Philippe GUÉTAT, Directeur départemental du Rhône et de la métropole de Lyon au sein de l'Agence Régionale de Santé : « Ces derniers mois, l'hôpital de Givors a connu une véritable transformation, réussissant à s'ancrer dans son territoire et à mieux répondre aux besoins de la population. C'est un signal fort pour l'ARS, qui s'engage depuis plusieurs années aux côtés de l'établissement givordin, dans une dynamique stratégique construite à partir du territoire et non descendante. L'inscription dans le GHT Val Rhône Centre, la direction commune avec les HCL, sont des leviers puissants pour sécuriser et développer les activités. Ces coopérations permettront aussi d'accéder à une expertise reconnue nationalement, tout en mutualisant les ressources humaines et les formations. »

Annick AMIEL-GRIGNARD, nouvelle Directrice déléguée du centre hospitalier de Givors : « La mise en place d'une direction commune entre l'hôpital de Givors et les HCL constitue un signal fort de confiance envers les dynamiques locales portées par les communautés médicales et hospitalières et renforce le rôle et les ambitions confiés à l'hôpital de Givors dans son territoire. Ce rapprochement stratégique représente également un levier solide et structurant pour accompagner le développement de l'établissement, dans une logique de continuité et de complémentarité de l'offre de soins. En lien avec l'Ehpad de Chaponnay, le CH de Givors s'appuiera sur la gouvernance partagée avec les HCL pour rayonner comme un acteur central d'une offre de santé renouvelée et ajustée aux besoins de sa population. Cette démarche mobilise l'ensemble des forces vives du territoire, en synergie avec les HCL et en cohérence avec les orientations du Groupement Hospitalier de Territoire. »

François TEILLARD, nouveau Directeur délégué du centre hospitalier du Mont d'Or : « La direction commune avec les HCL est un gage d'échange, de partage de savoir-faire et de collaboration qui a permis au centre hospitalier du Mont d'Or, avec l'implication de tous les acteurs du territoire de santé, de mettre en œuvre une trajectoire de transformation et de modernisation de l'hôpital au service des patients. La signature de la convention de direction commune avec le CH de Givors souligne la pertinence et la force de cette approche qui sait articuler la prise en compte des besoins locaux et une réponse coordonnée et partagée à des enjeux et des défis communs. »

Dr Julien TRAUTMANN, président de la commission médicale d'établissement du CHG : « La nouvelle Direction Commune du CH de Givors et des HCL vient confirmer une longue histoire médicale partagée, avec de nombreuses filières de prises en soin existant depuis plus de 20 ans. Les acteurs médico-soignants partagent une grande confiance mutuelle et connaissent de longue date les spécificités des différentes structures. C'est la raison de la forte adhésion de Givors au projet, puisqu'il s'inscrit totalement dans le sens de son histoire médicale et de ses projets. Le lien avec la médecine de ville est particulièrement nourri avec les acteurs libéraux, avec une forte envie de construire une nouvelle manière de prendre en soins le patient et en limitant autant que possible les barrières entre la ville et l'hôpital. Articulé entre un CHU puissant et efficace et une médecine libérale de proximité active et dynamique, le centre hospitalier de Givors va pouvoir déployer son rôle de charnière entre ces deux espaces de soin, renforcé par la confiance de tous ses partenaires, pour réaliser ces projets médicaux ambitieux. »

Dr Amel DAHEL-BENAISSA, présidente de la commission médicale d'établissement du CHMO : « La direction commune avec les HCL a marqué un tournant pour le Centre Hospitalier du Mont d'Or. Ce lien direct avec une grande institution a été un véritable levier : un soutien, mais jamais une tutelle. Nous avons pu conserver notre identité, renforcer nos équipes, et ouvrir de nouvelles perspectives de développement. Grâce à cette dynamique, nous avons tissé des liens solides avec les acteurs du territoire et participé activement à une logique de coopération locale. Dans cet esprit, nous accueillons la direction commune avec le CH de Givors avec confiance. Ce rapprochement illustre une dynamique collective portée par les professionnels, les élus et les acteurs locaux. Ensemble, avec les HCL, Givors et les professionnels de ville, nous portons une ambition commune : dépasser les frontières entre structures pour bâtir un projet de santé ancré dans le territoire, au plus près des besoins de la population. »

Dr Vanessa POTACSEK, présidente de la CPTS des Coteaux Rhodaniens : « Depuis trois ans, les collaborations de notre CPTS, nos partenaires locaux et le centre hospitalier des Givors ne cessent de se renforcer, permettant aujourd'hui de conjuguer nos efforts avec ceux de nos collègues hospitaliers et des collectivités locales. Ensemble, nous poursuivons notre engagement d'innover afin d'améliorer la santé et l'accès aux soins pour nos habitants. L'instauration de cette direction commune constitue une étape logique dans cette dynamique partenariale, symbolisant l'arrivée d'un nouvel allié stratégique qui enrichit notre démarche et ouvre de nouvelles perspectives pour bâtir, en complémentarité, l'avenir de la santé de notre territoire. C'est une opportunité précieuse de poursuivre ce nouveau chapitre, tourné vers l'avenir, en collaborant étroitement avec les Hospices Civils de Lyon, le centre hospitalier de Givors, l'Ehpad de Givors et l'ensemble des collectivités, tous unis par un objectif commun : améliorer la santé de tous. »

CONTACTS PRESSE

Hospices Civils de Lyon

presse@chu-lyon.fr

04 72 40 70 88 / 06 74 68 65 49

Centre hospitalier de Givors

smassacrier@ch-givors.fr

04 78 07 30 31

Centre hospitalier du Mont d'Or

m.charle@ch-montdor.fr